
  

LA ESTRELLA 
LUNES 4 DE NOVIEMBRE 2024 

Actualidad 
  

[Javier UGARTE, ALCALDE ELECTO DE QUEMCHI:] 

“Vamos a crear delegaciones en la isla 
Mechuque y en las Butachauques” 
El actual concejal considera clave potenciar el turismo, para lo que hay que mejorar la conectividad. Además, 
compromete gestionar con las empresas locales que se priorice la contratación de trabajadores de la comuna. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

jando a muy corta 

edad llegó hasta el sec- 
'or de Queler, en la isla 

Caucahué, Javier Ugarte 
Mansilla no pensaba en que 
años más tarde se converti- 
ría en el alcalde de 

Quemchi. Tras tres períodos 
consecutivos como concejal, 
el militante desde el 2000 
del Partido Socialista decidió 
tomar la posta que deja Luis 
Macías Demarchi y enfren- 
tar el desafío de liderar el 
municipio. 

Mejorar elaccesoa la ciu- 
dad, sobre todo por las ma- 
las condiciones en queseen- 

cuentra la ruta en el sector 
Puerto Fernández es lo pri- 
meroen queenfocarásu tra- 
bajo tras asumir el cargo el 
próximo mes, pero también 
sus prioridades están en 
acercar el municipioa las fa- 
milias que residen en las is- 
las menores, para lo que tie- 

'neprogramado crear dos de- 
legaciones municipales. 
Casado y padrededos h 

jos, Ugarte también fue diri- 
gente sindical de la filial de 
Quemchidela entonces em- 
presa Marine Harvest (ac- 
tual Mowi) y también formó 
parte dela conformación de 
la Confederación Nacional 
de Trabajadores del Salmón, 
Mitílidos y Actividades Co- 
nexas (Conatrasal), dela que 
fuepresidente. 

-¿Cuál esla primera medi- 
da queva a adoptarcuando 
llegueal munidpio? 

-Lo primero quevamos a 
abordar en mejorar el acce- 
so hacia Quemchi que, sin 
duda, es una situación com- 

pleja que tenemos entre el 
sector de Puerto Fernández 

y Quemchi, tenemos ahí 

una zona muy complicada 
y, obviamente, lo vamos a 

hacer con recursos munici- 
pales y vamos a hacer las 
gestiones rápidamente para 
poder estar los primeros dí 
as de enero trabajando en 
mejorar el acceso en lo que 
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UGARTE FUE ELECTO ALCALDE TRAS REPRESENTAR A LA COMUNIDAD 
EN El CONCEJO MUNICIPAL DURANTE TRES PERÍODOS 
CONSECUTIVOS. PREVIAMENTE FUE DIRIGENTE SINDICAL. 

es la avenida Longdon de 
nuestra ciudad. 

-¿Cómo nace esta idea de 
postularala alcaldia? 

-12años fuiconcejal dela 

comuna, tres períodos se- 
guidos, en los que tuve las 
primeras mayorías. En el 
primero obtuve el segundo 
lugar; en segundo período, 
el tercero, y en este último 
período, el primero de 28 
candidatos. Laidea de postu- 
lara la alcaldía nace de mu- 
chos amigos, del Partido So- 
cialista, del propio alcalde 
Luis Macías, donde había 
que jugársela por la conti- 
nuidad dela gestión porque 
hay hartos proyectos que 
han quedado y que vamos a 
seguir ejecutando. Obvia- 
mente, también darle la 
tranquilidad a la comuni- 
dad porque en períodos an- 

teriores, con otros alcaldes 
hubosituaciones muy com- 
plejas, sobretodoen las rela- 
ciones humanas, entonces 
la idea era darleesetono a la 
gente, que haya confianza, 

así es que ahí nació esto de 
postularme. 

CAMPAÑA 
-¿Cómo vivió la campaña?, 
¿esperaba unfinal estrecho? 

-Siempreestuveesperan- 
zadodeque bamosa ganar, 
pensé que sería estrecho 
porquelas propuestas delos 
tres candidatos estaban ba- 
sadas prácticamente en lo 
mismo, lasideaseran prácti- 
camenteigual. Nosotros fui- 

mos los primeros quelanza- 
mos las propuestas, después 

lohicieron los otros doscan- 
didatos y siempre estuve es- 
peranzado deque meibaair 
bien porque habíamos he- 
chountrabajo de 12añosde 
cercanía con la gente, de 
confianzacon la gente y que 

siempre hemos hechoel tra- 
bajo de la mejor manera po- 

sible para responder algu- 
nos requerimientos. Asís 
quela verdad valoro profun- 
damente y estoy muy agra- 
decido de la alta votación 
quetuve; fue estrecho, en al-   

JUNTO ASU ESPOSA DE CAMINO A LA VOTACIÓN DEL ÚLTIMO FIN DE 
SEMANA OCTUBRE, 

gún momento esperaba que 
iba a ser por 100 votos, pero 
no por 481 de diferencia co- 
mo finalmente ocurrió. 

-¿Cuáles son los desafíos 
quetiene proyectados parala 
comuna? 

-Nossiguedealgunama- 
nera penando que hay que 
sacar adelante el proyecto 
de alcantarillado y agua po- 
table, un proyecto que está 

en marcha y que hoy en día 
está en reevaluación y que 

es, obviamente, uno de los 
desafíos importantes que 
hay que sacar adelante y le 
vamos a dar todo el énfasis 
querequiera, vamos a hacer 
todas las gestiones para que 
volvamos a tener en licita- 
ción el proyecto. 

También uno delos desa- 
fíos importantes es que de- 
bemos tener más cerca a 
nuestras islas, me refiero a 
que estemos más presentes 
como municipio. Por eso, 

vamos a crear las delegacio- 
nes municipales tanto para 
la isla Mechuquecomo para 

las Butachauques en el sec- 
tor de Metahue, con tres 
funcionarios laborando con 
el mismo horarioqueel mu- 
nicipio recibiendo los reque- 
rimientos delas personas de 
laisla; y estas dos oficinas las 

queremos tener con acceso 
directo a la alcaldía. Quiero 
tener esa cercanía y, obvia- 
mente, tener reuniones con 
las mismas directivas a tra- 
vés de internet, que no sea 
necesario que ellos tengan 
quevenir hasta acá y eso sig- 

  

nifica tener las oficinas ha- 
bilitadas con la tecnología 
queserequiere. 

Otros de los desafíos es 
implementar unasaladera- 
yos X en el Centro de Salud 
Familiar  (Cesfam) de 
Quemchi, así como labora- 
torio y, a largo plazo, trans- 
formar nuestra urgencia en 
un SAPU (Servicio de Aten- 

ción Primaria de Urgencia); 
es importante que tenga- 
mos más recursos y más 

personal que desempeñen 
esa labor. Hoy en día nuestra 
urgencia — prácticamente 
funcionaasí, peroconrecur- 
sos municipales que siem- 
preson escasos, pero quere- 
"mos avanzar en estas líneas. 

-¿Por dónde pasa el desa- 
rrollo de Quemchi? 
-Creo que pasa por varias 

aristas y creo que hay que 
fortalecer el turismo, y eso 
significa tener buenos cami- 
nos, buena conectividad con 
los sectores insulares. Va- 
mosa gestionar una barcaza 
subsidiada como hoy en día 

la tiene Quinchao; entonces, 
cómo no la vamos a tener 

nosotros que tenemos la 
misma cantidad deslas y te- 
nemos que trabajar en ese 

sentido de acercamiento, 

porque eso nos va a ayudar 

al desarrollo de nuestra co- 

'muna, porque la gente de 
lossectores insulares quiere 
hacer turismo y vamos a ju- 
'garnos en ese sentido. Y si 
hablamos de desarrollo, 

también tiene que ver que 
tengamos puestos de traba- 

él 
Creo que hay que 
fortalacer el 
turismo y eso 
significa tener 
buenos caminos, 

buena 
conectividad”. 

Javier Ugarte, 
comunicador 

joen nuestra comuna: hoy 
la cesantía está súper com- 
pleja, me voy a dedicar a 
conversar con las empresas 
para que se contrate nueva- 
mente a nuestra gente por- 
que hoy en día las empresas 
están trayendo gente de 
otros lugares y creo que eso 
nocorresponde. 

-¿Cree que Quemchique- 
daaisladaal estartanlejos de 
la Ruta 5?, ¿cómo eso puede 
impactar a la comuna con 
unaeventual doble vía? 

-Nosotros en este último 
tiempo hemos sido ruta al- 
ternativa cuando están ocu- 

rriendo accidentes en la Ru- 
ta 5, nosotros estamos en 
proceso con un proyecto de 
un bypass para Quemchi 
porque somos un cuello de 
botella, porque si bien los 
buses y camiones ocupanes- 
te lugar, nosotros tenemos 
el problema que nuestras 

Calles son chicas, estrechas. 
¡Nosotros estamos a 23 ki- 

lómetros dela ruta principal 
y veo que una futura doble 
vía va a ser un progreso más 
para Quemchi porquenoso- 
trostenemos una ruta alter- 
nativa costera que nace en 
Dalcahue y llega hasta elsec- 
tor de Chacao; entonces, 
creo que esto puede ser un 

potencial para el turismo, 
peroestosignifica tener me- 
jores caminos porque hoy 
en día el turista busca esos 

lugares más inhóspitos para 
conocer. 6
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